

**UPAYA KEPALA SEKOLAH DALAM MENANGANI SISWA
PECANDU TELEVISI KABEL
DI MARDASAH IBTIDAIYAH BUSTANUL ULUM
SUMBERANYAR - ROWOKANGKUNG LUMAJANG**

SKRIPSI



**Diajukan Kepada
Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya
Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan
Dalam Menyelesaikan Program Sarjana (S-1)
Ilmu Tarbiyah**

PERPUSTAKAAN IAIN SUNAN AMPEL SURABAYA	
No. KLAS K T-2011 018 KI	No. PEG : T-2011/KI/018
	ASAL BUKU :
	TANGGAL :
	Oleh :

**HIMMATUL 'ALIYYAH
NIM : D33206003**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
FAKULTAS TARBİYAH
JURUSAN KEPENDIDIKAN ISLAM
2011**

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Skripsi oleh :

Nama : Himmatul 'Aliyah

NIM : D33206003

Judul : UPAYA KEPALA SEKOLAH DALAM MENANGANI
SISWA PECANDU TELEVISI KABEL
DI MADRASAH IBTIDAIYAH BUSTANUL ULUM
SUMBERANYAR-ROWOKANGKUNG LUMAJANG

Ini telah diperiksa dan di setujui untuk diujikan.

Surabaya, 03 Februari 2011



Drs. Ali Maksum, M.Ag, M.Si
NIP. 197003041995031002

menyelesaikan tugas-tugas sekolah atau PR, namun kenyataannya mereka banyak terlena dengan keasyikan menonton kartun, sinetron, musik, dan lain sebagainya. Televisi yang di dalamnya terdapat tayangan-tayangan yang menghibur seperti: musik, film, sinetron dan lain-lain yang paling digemari anak-anak saat ini adalah acara musik dan sinetron. Hal ini juga tidak terlepas dari pengaruh orang tua yang juga sering menonton tayangan televisi, khususnya sinetron. Tayangan sinetron saat ini kebanyakan berasal dari budaya barat yang mencoba menjajah budaya Indonesia sehingga mengakibatkan terjadinya degradasi moral anak-anak yang nampak pada tingkah laku ini akan menyulitkan proses pendidikan di sekolah karena dibayang-bayangi informasi yang muncul di televisi. Berbicara mengenai televisi, tentu ada tiga pihak yang terlibat di dalamnya, yakni yang menyajikan, yang disajikan dan yang menikmati. Televisi yang selama ini berperan sebagai media massa elektronik, walaupun dalam bentuk yang paling sederhana, ternyata mampu menggelitik, mempengaruhi dan menggiring seluruh umat manusia untuk membeli dan memilikinya.

Televisi dengan berbagai program tayangnya selama ini memang selalu menawarkan suatu kenikmatan tersendiri bagi para pemirsanya. Televisi, harus diakui, kini menjadi sahabat terdekat anak-anak. Ibu-ibu merasa lebih nyaman melihat anaknya duduk manis di depan televisi daripada berkeliaran bermain layang-layang. Padahal, bermain layang-layang lebih baik untuk sosialisasi jiwa anak, daripada di depan televisi, yang sangat berbahaya bagi perkembangan fisik dan mental si anak. Hampir semua rumah tangga menengah ke atas di Indonesia

Bisnis televisi berbayar (pay TV) atau TV kabel (Cable TV) hadir di Indonesia sejak 10 tahun lalu dan menambah semarak bisnis hiburan melalui media layar kaca, sebelumnya masyarakat hanya mengenal TV free to air yang dapat dinikmati secara gratis. Saat ini di beberapa kota-kota besar sejumlah operator televisi berbayar bersaing untuk mendapatkan pelanggan dengan menawarkan beragam program hiburan tv yang memikat seperti berita, pendidikan, musik, film dan sebagainya.

Adanya berbagai macam program yang di tawarkan dalam televisi kabel tersebut , telah banyak mempengaruhi pertumbuhan dan kepribadian anak didik disamping pengaruh positif yang ditimbulkan oleh pertunjukan yang ada didalam acara televisi kabel, pengaruh negatif sebagai efek sampingnya juga tidak pernah ketinggalan bahkan lebih mendominasi. Apalagi dengan munculnya tv kabel program yang ditawarkan lebih banyak.

Perubahan yang serba cepat dalam kehidupan masyarakat, akibat perkembangan ilmu dan teknologi, serta macam-macam tuntutan kebutuhan dari berbagai sector sangat berpengaruh terhadap kehidupan sekolah.

Sekolah sebagai system terbuka, sebagai system social, dan sekolah sebagai agen perubahan, bukan hanya harus peka menyesuaikan diri, melainkan seharusnya pula dapat mengantisipasi perkembangan-perkembangan yang akan terjadi dalam kurun waktu tertentu.

Salah satu kekuatan efektif dalam pengelolaan sekolah yang berperan bertanggung jawab mnghadapi perubahan adalah kepemimpinan kepala sekolah,

yaitu perilaku kepala sekolah yang mampu memprakarsai pemikiran baru di dalam proses interaksi di lingkungan sekolah dengan melakukan perubahan atau penyesuaian tujuan, sasaran, konfigurasi, prosedur, input, proses atau output dari suatu sekolah sesuai dengan tuntutan perkembangan.

Kepala sekolah merupakan salah satu komponen pendidikan yang paling berperan dalam meningkatkan kualitas pendidikan di lembaga pendidikan. Oleh sebab itu, peningkatan kualitas lembaga pendidikan tergantung pada pola kepala sekolah dalam mengatur lembaganya.

Maju mundurnya pendidikan di suatu sekolah merupakan tanggung jawab kepala sekolah, kedudukan kepala sekolah adalah kedudukan yang cukup sulit. pada satu pihak ia adalah wakil guru-guru atau stafnya. Ia adalah suara-suara keinginan guru-guru dan siswanya.

Di desa Sumberanyar tv kabel masuk sekitar awal tahun 2010, desa yang dari dulu menggunakan televisi yang hanya mempunyai 3 channel. Sekarang dengan adanya tv kabel warga desa sumberanyar bisa memiliki program televisi ± 10-50 channel. Tayangan yang di tayangkan oleh tv kabel sebagian besar disukai oleh anak-anak yang masih duduk di sekolah dasar. Setiap pagi (jam sekolah) banyak channel yang menayangkan program anak-anak seperti film cartoon yang bisa membuat anak malas untuk berangkat ke sekolah dan membuat anak seperti kecanduan. apalagi hari minggu banyak anak yang tidak masuk sekolah (absen) karena terlalu asyik nonton film. Inilah yang terjadi di MI Bustanul Ulum desa sumberanyar dan kebetulan di MIBU sumberanyar liburanya hari jumat.

Kuisisioner yang diajukan kepada informan semata-mata sebagai bahan kajian yang mendasar untuk membuat kesimpulan. Bagaimanapun pendapat banyak orang merupakan hal penting meskipun tidak dijamin validitasnya. Semakin banyak informasi, maka diharapkan akan menghasilkan data yang sudah tersaring dengan ketat dan lebih akurat.

G. SISTEMATIKA PEMBAHASAN

- Bab I merupakan bab pendahuluan yang berisi gambaran dari keseluruhan teknik dalam penelitian ini, dengan sub bab segai berikut: latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, konseptual, metode pengumpulan data, metode penelitian dan sistematika pembahasan.
- Bab II Landasan teori, yang meliputi: tinjauan tentang kepala sekolah dilihat dari berbagai aspeknya seperti, pengertian, fungsi, tipe kepemimpinan, syarat menjadi kepala sekolah.
- Bab III bab ini merupakan bab yang akan menguraikan sejarah singkat, visi dan isi sekolah, struktur organisasi, jumlah guru dan karyawan, penyajian data tentang gambaran umum obyek penelitian, dan penyajian data tentang upaya kepala sekolah dalam menangani siswa pecandu televisi kabel, analisis data.
- Bab IV merupakan bab penutup yang berisi kesimpulan dan saran dari hasil karya penelitian.

Sebagai pemimpin pendidikan kepala sekolah harus menolong stafnya untuk memahami tujuan bersama yang akan dicapai. Ia harus memberi kesempatan kepada staf untuk saling bertukar pendapat dan gagasan sebelum menetapkan tujuan.

Disamping itu kepala sekolah juga harus mampu membangkitkan semangat kerja yang tinggi, menciptakan suasana kerja yang tinggi, Serta mampu menciptakan suasana kerja yang menyenangkan, aman dan penuh semangat.

2. Fungsi kepala sekolah

Fungsi utama pemimpin pendidikan adalah kelompok untuk belajar memutuskan dan bekerja, antara lain :

- a. Pemimpin membantu terciptanya suasana persaudaraan, kerjasama, dengan penuh rasa kebebasan.
- b. Pemimpin membantu kelompok untuk mengorganisir diri yaitu ikut serta dalam memeberikan rangsangan dan bantuan kepada kelompok dalam menetapkan dan menjelaskan tujuan.
- c. Pemimpin membantu kelompok dalam menetapkan prosedur kerja, yaitu membantu kelompok dalam menganalisis situasi untuk kemudian menetapkan prosedur mana yang paling praktis dan efektif.

dan pembentukan sikap tertentu agar mampu menghadapi tugasnya yang akan datang. Persiapan ini dapat berbentuk menempuh pendidikan di perguruan tinggi ilmu pendidikan.

B. TINJAUAN TENTANG TELEVISI KABEL DAN PENGARUHNYA

1. Pengertian Televisi Kabel

Televisi kabel adalah Sistem penyiaran acara televisi lewat sinyal frekuensi radio yang ditransmisikan melalui serat optik yang tetap atau kabel coaxial dan bukan lewat udara seperti siaran televisi biasa yang harus ditangkap antenna (*over-the-air*). TV Kabel merupakan layanan TV berbayar yang tersambung langsung ke ruang keluarga anda.

Tv berbayar dengan media kabel tidak memerlukan peralatan tambahan apapun untuk berlangganan. Sebuah kabel dapat di *sharing* menjadi beberapa tv, dan masing masing tv dapat memilih acaranya sendiri. Siaran yang dipancarkan masih berupa sinyal analog tapi beberapa sudah menggunakan sinyal digital sehingga kualitas gambar dan suaranya lebih baik. Beberapa provider memberi nilai tambah layanan internet melalui sebuah modem.

Ketersediaan layanannya tergantung jaringan kabel yang dimiliki provider. Jika kabel belum digelar di sebuah daerah, maka daerah itu tidak dapat dilayani. Kendala besar lain adalah keamanan kabel. Kabel yang ditanam ditanah rentan terhadap gangguan dari luar misalnya terputus oleh cangkuk atau galian.

Kabel yang dibentangkan melalui tiang juga rentan putus disebabkan oleh pohon tumbang.

Layanan tv berbayar dengan media kabel dilayani oleh kabelvision, telkomvision, im2 . Masing masing provider memiliki daerah jangkauan dan tawaran saluran yang berbeda.

Awalnya, televisi kabel digunakan sebagai alat untuk mentransmisikan saluran-saluran televisi yang ada di bumi (terrestrial tv) ke rumah-rumah yang tidak dapat menerima siaran udara dan dikembangkan menjadi tv siaran perpanjang pada tahun 1950. sekarang, televisi kabel sudah bias menayangkan saluran-saluran dan layanan-layanan lainnya. Walau pada awalnya, kualitas gambar tv kabel cukup buruk, tetapi dapat diterima dengan alasan lebih baik. Ada walaupun buruk dari pada tidak ada sama sekali. FCC (federal communication commission) mulai mengatur tv kabel di amerika sejak 1962. pada tahun 1973, tujuh kota dipilih sebagai pelopor tv kabel di perancis- yaitu: grenoble, creteil, cergy-pontoise, nice, chamonix, rennes dan metz kemudian membentuk high audiovisual council.

Pada dasarnya, siaran tv kabel diterima melalui antena si penyedia kabel, kemudian di transmisi ulang melalui serat optic atau kabel antenna ke rumah-rumah pelanggannya. Jenis data lain juga dapat di transmisi ulang melalui serat optic atau kabel antenna kerumah-rumah pelanggannya, jenis data lain juga dapat ditransmisikan melalui kabel, dan salah satu perkembangan yang apling menggairahkan di masa yang akan datang adalah bahwa kabel akan menjadi awal

siaran percobaan, Trans TV sudah membangun Stasiun Relai TV-nya di Jakarta dan Bandung. Siaran percobaan dimulai dari seorang presenter yang menyapa pemirsa pukul 19.00 WIB malam. Trans TV kemudian pertama mengudara mulai diluncurkan diresmikan Presiden Gus Dur sejak tanggal 15 Desember 2001 sejak sekitar pukul 19.00 WIB Malam, TRANS TV memulai siaran secara resmi.

8. **TRANS 7**

Trans7 (sebelumnya bernama **TV7**) **Trans7** berdiri dengan nama **TV7** berdasarkan izin dari Dinas Perdagangan dan Perindustrian Jakarta Pusat dengan Nomor 809/BH.09.05/III/2000 yang sahamnya sebagian besar dimiliki oleh Kelompok Kompas Gramedia (KKG). Pada tanggal 22 Maret 2000 keberadaan **TV7** telah diumumkan dalam Berita Negara Nomor 8687 sebagai **PT Duta Visual Nusantara Tivi Tujuh**. Pada 4 Agustus 2006, Para Group melalui PT Trans Corpora resmi membeli 49% saham PT Duta Visual Nusantara Tivi Tujuh. Dengan dilakukannya re-launch pada tanggal 15 Desember 2006, tanggal ini ditetapkan sebagai hari lahirnya **Trans7**. Direktur Utama **Trans7** saat ini adalah Atiek Nur Wahyuni.

9. **GLOBAL TV**

Berawal dari sebuah stasiun televisi swasta lokal di Jakarta, **Global TV** belakangan meluaskan siaran ke 5 kota besar lainnya. **Global TV** memiliki hak siar atas liga balap paling bergengsi di dunia, **Formula 1** setelah sebelumnya hak siar **Formula 1** dikuasai **MNCTV**, dan kejuaraan dunia balap antar negara,

A1. Kedua ajang ini disiarkan Global TV sendirian. Global TV juga memiliki hak siar dalam ajang sepak bola Euro 2008, bersama RCTI dan MNCTV. Direktur Utama Global TV saat ini adalah Daniel Tatang Hartono yang merupakan mantan Direktur Keuangan RCTI. Global TV juga pernah menayangkan Piala Dunia 2010 dan untuk tahun ini, Global TV dan MNCTV menayangkan Liga Utama Inggris.

10. METRO TV

Stasiun ini resmi mengudara sejak 25 November 2000 di Jakarta. PT Media Televisi Indonesia merupakan anak perusahaan dari Media Group, suatu kelompok usaha media yang dipimpin oleh Surya Paloh, yang juga merupakan pemilik surat kabar Media Indonesia. PT Media Televisi Indonesia memperoleh izin penyiaran atas nama "MetroTV" pada tanggal 25 Oktober 1999. Pada tanggal 25 November 2000, MetroTV mengudara untuk pertama kalinya dalam bentuk siaran uji coba di 7 kota. Pada awalnya hanya bersiaran 12 jam sehari, sejak tanggal 1 April 2001, MetroTV mulai bersiaran selama 24 jam. Dari awalnya memulai operasi dengan 280 orang karyawan, saat ini MetroTV mempekerjakan lebih dari 900 orang, sebagian besar di ruang berita dan daerah produksi.

11. TV ONE

tvOne (sebelumnya bernama **Lativi**) adalah sebuah stasiun televisi swasta Indonesia. Stasiun televisi ini didirikan pada tanggal 9 Agustus 2002 oleh pengusaha Abdul Latief. Pada saat itu, konsep penyusunan acaranya

adalah banyak menonjolkan masalah yang berbau klenik, erotisme, berita kriminalitas dan beberapa hiburan ringan lainnya. Sejak tahun 2006, sebagian sahamnya juga dimiliki oleh Grup Bakrie yang juga memiliki Stasiun Televisi antv.

Pada tanggal 14 Februari 2008, Lativi secara resmi berganti nama menjadi tvOne, dengan komposisi 70 persen berita, sisanya gabungan program olahraga dan hiburan. Abdul Latief tidak lagi berada dalam kepemilikan saham tvOne. Komposisi kepemilikan saham tvOne terdiri dari PT Visi Media Asia sebesar 49%, PT Redal Semesta 31%, Good Response Ltd 10%, dan Promise Result Ltd 10%. Direktur Utama tvOne saat ini adalah Ardiansyah Bakrie.

12. SPACE TOON

TV anak Space Toon adalah saluran televisi khusus untuk anak-anak, yang pertama dan satu-satunya di Indonesia pada saat ini. Bermula dari kepedulian kami terhadap perkembangan jiwa anak-anak. Disadari benar bahwa anak-anak gemar menonton acara televisi. namun kurangnya alokasi jam tayang untuk segmen mereka pada hampir semua TV-broadcast yang ada, menjadikan tontonan untuk orang dewasa ditonton pula oleh anak-anak. Oleh karena itu, TV Anak Space Toon mengudara dengan tujuan agar anak-anak mendapatkan tontonan yang khusus dan sesuai bagi mereka.

memikat anak-anak, membuat mereka menemukan aneka hal yang menyenangkan, meski terkadang mereka juga menerima informasi baru, dan membuat mereka bertanya-tanya.

Sedangkan menurut tokoh komunikasi Marshall Mc Luchan mengatakan, media televisi merupakan *cool medium*. Artinya, media televisi: menuntut partisipasi penonton, sehingga gambar apa pun yang ditayangkan, dapat menimbulkan reaksi aktif. Termasuk didalamnya pola tingkah laku (akhlak) yang terwujud dalam kehidupan sehari-hari.

Berbagai manfaat dari media televisi antara lain misalnya dapat menambah kosakata (*vocabulary*) terutama kata-kata yang tidak terlalu sering digunakan sehari-hari. Seorang siswa juga dapat belajar tentang berbagai hal melalui program edukasi dari siaran televisi. Akan tetapi sayangnya prosentase acara televisi yang bersifat pendidikan masih sangat minim.

Dengan melihat berbagai acara di media televisi (selain film cerita) misalnya acara musik, olahraga, kesenian, berita dan lain sebagainya, media televisi juga dapat menambah wawasan dan minat. Anak akan jadi mengenal berbagai aktifitas yang bisa dilakukannya. Anak akan mengetahui perkembangan ilmu pengetahuan dan teknologi, perkembangan peristiwa yang terjadi di dunia, dan perkembangan permasalahan yang ada di luar lingkungannya. Film pun ada juga yang bagus dan mendidik, selain memberi hiburan juga mengajarkan anak berbagai hal yang baik, tentang sikap-sikap yang baik, tentang nilai-nilai

memunculkan manfaat afektif ini adalah acara-acara yang mendorong pada pemirsa agar memiliki kepekaan sosial, kepedulian sesama manusia dan sebagainya. Adapun manfaat yang ketiga adalah manfaat yang bersifat psikomotor, yaitu berkaitan dengan tindakan dan perilaku yang positif. Acara ini dapat kita lihat dari film, sinetron, drama dan acara-acara yang lainnya dengan syarat semuanya itu tidak bertentangan dengan norma-norma yang ada di Indonesia ataupun merusak akhlak pada anak.

b. Dampak Media Televisi

Menonton televisi merupakan minat setiap manusia terlebih bagi anak-anak. Melalui kegiatan ini, manusia dapat memahami dan mengerti setiap informasi yang disampaikan, manusia dapat menilai informasi sebagai pesan mendidik, menghibur serta mempengaruhi pemirsanya melalui berbagai acara yang disajikan. Kegiatan pemirsa dalam menonton acara televisi merupakan kegiatan yang bertujuan untuk memenuhi kebutuhan mereka, baik kebutuhan berupa informasi, maupun hiburan.

Secara agak ekstrim, George Gerbner menyebut media televisi sebagai agama masyarakat industri. Tafsir sederhananya adalah televisi telah menggeser agama-agama konvensional. Khotbahnya di dengar dan disaksikan oleh jama'ah yang lebih besar dari jama'ah agama apa pun. Rumah ibadahnya tersebar di seluruh pelosok bumi, ritus-ritusnya diikuti dengan penuh kekhidmatan, dan boleh

Efek lain dari terlalu banyak menonton media televisi, adalah anak menjadi pasif dan tidak kreatif. Mereka kurang beraktivitas, tetapi hanya duduk di depan media televisi, dan melihat apa yang ada di media televisi. Baik secara fisik maupun mental, anak menjadi pasif, karena memang orang yang menonton media televisi tidak perlu berbuat apa-apa. Hanya duduk, mendengar dan melihat apa yang ada di media televisi. Kemampuan berpikir dan kreatifitas anak tidak terasah, karena ia tidak perlu lagi membayangkan sesuatu seperti halnya bila ia membaca buku atau mendengar musik. Hal lain yang menyertai kepasifan ini adalah anak cenderung jadi lebih gemuk, bahkan bisa *overweight* karena mereka biasanya menonton media televisi sambil makan kudapan (*cemilan*), terus menerus tanpa terasa.

Lain lagi dengan efek "candu" yang diberikan oleh media televisi. Jangankan anak-anak, orang dewasa pun kalau sudah kecanduan menonton film, bisa melupakan segalanya. Orang dewasa saja, yang boleh dikatakan sudah memiliki kekuatan dan kepribadian yang cukup matang, kadang tidak bisa menahan diri untuk tidak menonton sinetron atau telenovela, apalagi anak-anak.

Kecanduan menonton media televisi ini akan jadi masalah bila anak sampai tidak mau bermain di luar, dengan lingkungan sekitarnya. Ia menjadi tidak bersosialisasi, dan dunianya tidak bertambah luas. Stimulasi berupa interaksi sesama anak dan orang dewasa di sekitarnya menjadi minimal, dan dapat berakibat anak jadi "kuper" (kurang pergaulan). Waktu belajar pun akan ikut terpotong oleh jam-jam tertentu di mana acara media televisi sedang diputar.

Kelanjutan dari berkurangnya waktu belajar ini tentunya juga memberi efek pada prestasi di sekolah. Anak yang belajarnya kurang, tentu nilai-nilainya di sekolah akan kurang baik dibanding teman-temannya yang lebih rajin.

Hal lain lagi, adalah masalah pengaruh iklan di media televisi yang semakin hari semakin *bombastis*. Ada begitu banyak iklan yang menawarkan berbagai barang, dari mainan anak, makanan, minuman, dan lain sebagainya. Iklan –iklan itu dengan begitu bombastisnya memberikan janji-janji kesenangan dan kebahagiaan keluarga yang akan diperoleh bila membeli produk tersebut. Ini secara tidak sadar, dapat menanamkan pada anak nilai-nilai konsumerisme dan bahwa kebahagiaan / kesuksesan sebuah keluarga diukur dari kemampuan memiliki produk terbaru yang ditawarkan.

Ada satu hal lagi yang juga sering terjadi, tetapi kali ini bukan efek pada anaknya secara langsung, tapi melalui orang tuanya. Kadang kala orang tua malas atau tidak bisa menghadapi anaknya yang maunya macam-macam, dan mereka menyuruh anaknya itu duduk manis menonton media televisi. Dengan menjadikan media televisi sebagai "*Electronic babysitter*", akhirnya si anak menjadi berkurang waktunya untuk bersama orang tuanya, dan tentunya mengurangi kedekatan antara si anak dan orang tua.

Kemudharatan yang dimunculkan Media televisi memang tidak sedikit, baik yang disebabkan karena terapan kesannya, maupun kehadirannya sebagai media fisik terutama bagi pengguna Media televisi tanpa dibarengi dengan sikap

7. Daftar Guru dan Karyawan

TABEL I

DATA GURU DAN KARYAWAN

MI BUSTANUL ULUM SUMBERANYAR-ROWOKANGKUNG LUMAJANG

- Nama - Tempat dan Tanggal lahir - NIP	L/P	Ijazah Terakhir	Jabatan di Sekolah ini	Status - Pegawai Negri - GTT	Tanggal mulai diangkat	Tanggal mulai bekerja di Sekolah ini
H.Moh.Thaiif Lumajang, 23-06-1955	L	D II	Kepala MI	G T T		14-05-1989
IMAM MAHALLIS,Pd.I Lmj.16-09-1979	L	S I	WAKEP.MI	G T T		04-05-2004
JAZULI ABD HADI Lumajang,.09-07-1963	L	D II	G. Agam	G T T		03-07-1989
Hj.HENNY HARMAWATI Surabaya,11-07-1964	P	MA	G,Kelas	G T T		23-06-1990
ULFAH Y ULILANIS,S.Pd.I Lmj. 07-07-1976	P	S I	G,Kelas	G T T		01-08- 1999
HUSNUL KHOTIMAH,S.Pd.I Lumajang, 04-10-1982	P	S I	G,B,Arab	G T T		05-01-2003
SAMSUDDIN,S.Ag. Lumajang, 19-02-1965	L	S I	G. Agam	G T T		08-09-2003
WAHYUANI,A.Ma.Pd Lumajang,.05-06-1982	P	D II	G,Kelas	G T T		26-11-2005
SITI QOMQRIYAH Lumajang, 18-10-1987	P	D II	G,Kelas	G T T		07-08-2005
MA'RUF Lumajang, 07- 09-1977	L	D I	G. Agam	G T T		01-08-2005
SHAHIBUL HASAN,S.Pd. Lumajang, 04-04-1984	L	S I	G,Kelas	G T T		15-07-2007
SITI HOTIJAH Jember, 03-06-1981	P	MA	G. Agam	G T T		17-06-2010
Ulfa Ayyamul Fadilah,S.Pd.I Lumajang, 25-12-1970	P		P A I	P N S		01-08-2005
SANUSI Lumajang, 05-03-1959	L	Mts	Penjaga Sek	Suasta		19-01-2005

B. Penyajian Data tentang upaya kepala sekolah dalam menangani siswa pecandu televi kabel

1. Data siswa pecandu televisi kabel

Siswa dari kelas II dan III Madrasah Ibtida'iyah Bustanul Ulum sangat menyukai menonton televisi kabel, sedangkan guru tidak mengetahui dan orang tua walaupun tahu mereka tidak akan melarang karena mereka beranggapan bahwa menonton televisi lebih baik daripada anak bermain keluar rumah, mereka merasa lebih aman karena anak mudah diawasi. Meskipun anak-anak mereka membolos untuk sekolah, malas belajar orang tua tidak pernah memarahi ataupun menyuruh mereka untuk berangkat ke sekolah. Tayangan televisi saat ini lebih bersifat menghibur oleh karena itu banyak anak yang menyukainya. Kebanyakan mereka melihat televisi di rumah masing-masing. Apalagi di jaman teknologi seperti sekarang tv banyak sekali program tayangannya, dan banyak acara anak-anak yang di tayangkan di waktu jam sekolah.

Hasil interview ini adalah untuk memastikan siswa Madrasah Ibtida'iyah Bustanul Ulum sering menonton televisi. Salah satu dari siswa yang di wawancarai, yakni Husnul khotimah siswi Kelas III MI. Bustanul Ulum berkomentar:

“Saya suka sekali menonton televisi kabel karena acaranya sangat menarik sekali, ada filmnya, ada musiknya dan banyak acara lainnya yang bagus-bagus, kalau malam saya suka nonton sinetron, dan saya malas untuk berangkat ke sekolah” Sebagian dari siswa menjadi candu

para pecandu televisi (terutama kelompok muda) lebih mempunyai pandangan negatif tentang orang tua dari pada mereka yang bukan termasuk kelompok kecanduan. Mengapa ini semua terjadi? Karena sebelumnya, televisi telah memotret atau selalu menampilkan sisi negatif dari orang tua. Misalnya, bagaimana mereka sering terlihat kolot dalam memahami dan menyelesaikan kasus yang berhubungan dengan anak muda. Seolah, para pecandu televisi ini tidak sadar bahwa televisi punya banyak pengaruh terhadap sikap dan perilaku mereka.

Para pecandu berat televisi (heavy viewers) akan menganggap bahwa apa yang terjadi di televisi itulah dunia senyatanya. Misalnya, tentang perilaku kekerasan yang terjadi di masyarakat. Para pecandu berat televisi ini akan mengatakn sebab utama munculnya kekerasan karena masalah sosial (karena televisi yang dia tonton sering menyuguhkan berita dan kejadian dengan motif sosial sebagai alasan melakukan kekerasan). Padahal bisa jadi sebab utama itu lebih karena faktor cultural shock (keterkejutan budaya) dari tradisonal ke modern. Termasuk misalnya, pecandu berat televisi mengatakan bahwa kemungkinan seseorang menjadi korban kejahatan adalah 1 berbanding 10, padahal dalam kenyataan angkanya adalah 1 berbanding 50. Ia juga mengira bahwa 20 persen dari total penduduk berdiam di Amerika, padahal senyatanya cuma 6 persen. Dengan kata lain, penilaian, persepsi, opini penonton televisi digiring sedemikian rupa agar

sesuai dengan apa yang mereka lihat di televisi. Bagi pecandu berat televisi, apa yang terjadi pada televisi itulah yang terjadi pada dunia sesungguhnya.

Program acara sinetron yang diputar televisi swasta Indonesia saat ini nyaris segaram, misalnya kemilau cinta kamila, Tersanjung, Pernikahan Dini, Kehormatan dan lain-lain. Masing-masing sinetron itu membahas konflik antara orang tua dan anak serta hamil di luar nikah. Para pecandu berat televisi akan mengatakan bahwa di masyarakat sekarang banyak gejala tentang hamil di luar nikah karena televisi lewat sinetronnya banyak atau bahkan selalu menceritakan kasus tersebut. Bisa jadi pendapat itu tidak salah, tetapi ia terlalu menggeneralisir ke semua lapisan masyarakat. Bahwa ada gejala hamil di luar nikah itu benar, tetapi mengatakan bahwa semua gadis sudah hamil di luar nikah itu salah. Para pecandu sinetron itu sangat percaya bahwa apa yang terjadi pada masyarakat itulah seperti yang dicerminkan dalam sinetron-sinetron.

Pentingnya bagi orang tua untuk memiliki kesadaran dalam menggunakan media. Sadar disini maksudnya menggunakan media sesuai kebutuhan, tv harus menjadi content seeker bukan malah menjadi seeker yang berperinsip tv harus selalu menyala tanpa berfikir kritis terhadap tayangannya. Tentunya masalah ini bukan tanggung jawab orang tua saja tetapi pihak televisi juga harus bertanggung jawab bersama agar menyajikan tayangan bermutu dan memilih tayangan prime time dengan memikirkan pemirsanya.

jika terjadi hal seperti ini gurulah pihak yang harus memikirkan kembali gaya dan cara mengajarnya di sekolah. Maklum berbeda dengan kita dulu, siswa-siswa kita sekarang ada di jaman yang sama sekali berbeda.

Jaman kita dahulu, saluran televisi hanya ada satu, dan milik pemerintah pula. Bisa dibayangkan jika anak yang hidup dimasa sekarang melihat atau diberi kesempatan untuk hidup dimasa kita seusia mereka, sudah pasti komentar mereka hanya satu; “membosankan!”.Ini dikarenakan hanya sedikit sarana serta teknologi bagi mereka untuk bermain dan menghibur.

Generasi yang sekarang menjadi siswa-siswi kita hidup dengan teknologi. Hidup mereka dikelilingi oleh bermacam jenis teknologi dari alat komunikasi sampai pemutar musik, dari televisi dengan puluhan saluran sampai video games.

Sebagai ilustrasi mari kita mulai dari keseharian mereka bangun dipagi hari dengan alarm yang disetel di telepon genggam mereka, berangkat ke sekolah sambil mendengarkan alunan musik dari pemutar musik digital (mp3) sambil mengirim dan menerima pesan dari teman sekolah, sampai disekolah bertemu dengan rekan sebaya lalu berbicara mengenai film yang terbaru sampai malam hari ketika mereka ingin tidur terkadang masih sibuk mengobrol melalui pesan singkat atau jika tersedia komputer di kamar mereka, maka mereka akan mengobrol lewat internet.

ketahui irama perkembangan yang sewajarnya, kecuali bila ingin anak-anak yang berbuat, yang penyalurannya dapat diserahkan kepada kelompok-kelompok hobby yang di usahakan oleh masyarakat diluar sekolah.

Dalam membagi hasil prestasi olah raga perlu diambil kebijaksanaan tersendiri antara lain misalnya:

- 1) Pertandingan dalam rangka merebut piala kepala sekolah, yang disediakan secara bergilir setahun sekali setelah UAS.
- 2) Penghargaan prestasi meliputi segala bidang olah raga (permainan atlet, senam dan sebagainya) dan mengutamakan sportivitas.
- 3) Pertandingan hanya antar kelas-kelas paralel, sebab merekalah yang di beri hak sebaya dalam perkembangan.

Sekolah merupakan tempat terjadinya proses belajar mengajar. Di sana tempat siswa-siswa belajar ilmu pengetahuan. Belajar akan lebih berhasil bila bahan yang dipelajari menarik perhatian anak. Karena itu bahan harus dipilih yang sesuai dengan minat anak atau yang di dalamnya nampak dengan jelas adanya tujuan yang sesuai dengan tujuan anak melakukan aktivitas belajar. Jadi suasana kelas sangat berpengaruh terhadap motivasi belajar siswa. Selain itu, tujuan pembelajaran yang jelas juga akan memudahkan siswa dalam pemahamannya. Sehingga siswa tidak akan bosan dan mudah mengikuti kegiatan pembelajaran.

Anak yang dapat ke sekolah tapi sering membolos, akan mengalami kegagalan dalam pelajaran. Meskipun dalam teori guru harus bersedia

membantu anak mengejar pelajaran yang ketinggalan, tetapi dalam prakteknya hal ini sukar dilaksanakan. Kelas berjalan terus. Bahkan meskipun ia hadir, ia tidak mengerti apa yang diajarkan oleh guru, karena ia tidak mempelajari dasar-dasar dari mata pelajaran-mata pelajaran yang diperlukan untuk mengerti apa yang diajarkan.

Selain mengalami kegagalan belajar, siswa tersebut juga akan mengalami marginalisasi atau perasaan tersisihkan oleh teman-temannya. Hal ini kadang terjadi manakala siswa tersebut sudah begitu “parah” keadaannya sehingga anggapan teman-temannya ia anak nakal dan perlu menjaga jarak dengannya.

Hal yang tidak mungkin terlewatkan ketika siswa membolos ialah hilangnya rasa disiplin, ketaatan terhadap peraturan sekolah berkurang. Bila diteruskan, siswa akan acuh tak acuh pada urusan sekolahnya. Dan yang lebih parah siswa dapat dikeluarkan dari sekolah. Lalu karena tidak masuk, secara otomatis ia tidak mengikuti pelajaran yang disampaikan guru. Akhirnya ia harus belajar sendiri untuk mengejar ketertinggalannya. Masalah akan muncul manakala ia tidak memahami materi bahasan. Sudah pasti ini juga akan berpengaruh pada nilai ulangannya.

Peran dan Fungsi Bimbingan Konseling (BK) dalam Mengatasi Siswa yang Suka Membolos: Kewajiban sekolah, selain mengajar (dalam arti hanya mengisi otak anak-anak dengan berbagai ilmu pengetahuan), juga berusaha membentuk pribadi anak menjadi manusia yang berwatak baik.

Mengajar tidak sekedar transfer pengetahuan, tetapi lebih kepada usaha untuk membentuk pribadi santun dan mampu berdiri sendiri. Sehingga jika terjadi suatu permasalahan pada siswa, pendidik / pihak sekolah juga turut memikirkannya, berusaha mencarikan jalan keluar. Dalam menghadapi anak tersebut peran BK sangatlah penting. Sebagai sarana untuk mencari solusi, fungsi BK cukup efisien. Melalui pendekatan personal, harapannya siswa dapat lebih terbuka dengan pemasalahannya, sehingga pembimbing dapat memahami dan mendapat gambaran secara jelas apa yang sedang dihadapi siswa. Menghentikan sepenuhnya kebiasaan membolos memang tidaklah mudah dan sangatlah minim kemungkinannya. Tetapi usaha untuk meminimalisir kebiasaan tidak baik tersebut tentu ada. Dan salah satu usaha dari pihak sekolah ialah dengan program Bimbingan Konseling (BK).

Kita mungkin pernah melihat atau bahkan mengalami sendiri bagaimana rasanya dihukum karena membolos. Padahal menghukum bukanlah satu-satunya jalan untuk membuat siswa jera dalam melakukan perbuatannya. Bisa jadi hal tersebut malah menjadikan anak lebih bengal dan lebih susah ditangani. Sebab siswa merupakan masa kondisi emosi yang tidak labil, mudah tersinggung dan mudah sekali marah. Ibaratnya tulang rusuk, jika dipaksakan untuk lurus maka ia akan patah. Oleh karena itu penanganannya harus hati-hati. Tindakan yang dapat dilakukan dengan mengetahui faktor-faktor penyebabnya, pembimbing sedikit tahu bagaimana kondisi permasalahan siswa. Langkah selanjutnya ialah melalui pendekatan supaya

siswa yang membolos mau menerima arahan dari pembimbing. Adapun jika siswa masih bersikap tertutup, tidak mau menceritakan permasalahan mengapa ia membolos, maka pembimbing menggunakan cara lain yaitu menanyakan pada teman dekatnya. Begitu semua informasi yang diperlukan telah diperoleh, pembimbing langsung mengambil tindakan preventif dan pengobatan. Seperti yang telah dikemukakan di atas, pencegahan tidak harus melalui hukuman. Memberi nasehat dan arahan yang baik akan lebih mengena dari pada membentak dan memarahinya.

DAFTAR PUSTAKA

- Afifuddin, Beni Ahmad Saebani. 2009. *Metodologi Penelitian Kualitatif*. Bandung: Pustaka Setia.
- Arikunto, Suharsini. 2006. *Prosedur Penelitian*. Jakarta: Renika Cipta.
- Basrowi, Suwardi. 2009. *Memahami Penelitian Kualitatif*. Jakarta: Renika Cipta.
- Bland, Michel. 2004. *Hubungan Media yang Efektif*. Translation by erlangga: Aksara Pertama.
- Bungin, Burhan . 2001. *Imaji Media Massa*. Yogyakarta: Jendela.
- Denim, Sudarwan. 2010. *Kepemimpinan Pendidikan*. Bandung: Alfabeta.
- Gunarsa, Singgih. 2003. *Psikologi Remaja*. Jakarta: PT. Bpk Gunng Mulia.
- Iskandar Muda, Deddy. 2008. *Jurnalistik Televisi*. Bandung: PT Remaja Rosdakarya.
- Kusuma , Amir Dahlan Indra. *Pengantar Ilmu Pendidikan*. Surabaya: Usaha Nasional.
- Lazaruth, Suwadji. 1996. *Kepala Sekolah dan Tanggung Jawabnya*. Yogyakarta: Kanisius.
- M. Brodtkin, Adele. 2009. *Metode Baru Mengatasi Anak-anak Penderita Gangguan Perilaku*. Jogjakarta: Book Marks

- Milton, Chen. 1996. *Anak-anak dan Televisi*. Jakarta: Gramedia Pustaka Utama.
- Mulyana Deddy, Ibrahim Idi Subandi. 1997. *Bercinta Dengan Televisi*. Bandung PT Remaja Rosdakarya.
- Nasution. 2008. *Metode Research*. Jakarta: PT Bumi Aksara.
- Nawawi, Hadari. *Organisasi Sekolah dan Pengelolaan Kelas Sebagai Lembaga Pendidikan*. Jakarta : Haji Masagung.
- Nuruddin. 2007. *Pengantar Komunikasi Massa*. Jakarta: PT Raja Grafindo Persada.
- Panjaitan, Erica. 2006. *Matinya Rating Televisi*. Jakarta: Yayasan Obor Indonesia.
- Permadi. *Pemimpin dan Kepemimpinan*. Jakarta: Rineka Cipta
- Purwanto, Ngalm. 1991. *Administrasi dan Supervisi Pendidikan*. Bandung: PT Remaja Rosda Karya.
- Rahman. 2006. *Peran Strategis Kepala Sekolah dalam Meningkatkan Mutu Pendidikan*. Jatinangor: Alqaprint.
- Sujanto, Agus. 1997. *Psikologi Perkembangan*. Jakarta: Aksara Baru.
- Sugiono. 2009. *Metode Penelitian Kuantitatif, kualitatif dan R&D*. Bandung: Alfabeta.
- Tim Dosen Administrasi Pendidikan. 2009. *Manajemen Pendidikan*. Bandung: Alfabeta

